



**EVALUASI PROGRAM PEMBERIAN MAKANAN TAMBAHAN  
PEMULIHAN (PMT-P) PADA BALITA BGM TAHUN 2013**  
(Studi Kasus di Desa Sukojejer Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan  
Jelbuk Kabupaten Jember)

**SKRIPSI**

**Oleh**

**Warda Arumsari  
NIM 102110101080**

**BAGIAN ADMINISTRASI DAN KEBIJAKAN KESEHATAN  
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT  
UNIVERSITAS JEMBER  
2014**



**EVALUASI PROGRAM PEMBERIAN MAKANAN TAMBAHAN  
PEMULIHAN (PMT-P) PADA BALITA BGM TAHUN 2013**  
(Studi Kasus di Desa Sukojejer Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan  
Jelbuk Kabupaten Jember)

**SKRIPSI**

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan program pendidikan S1 Kesehatan Masyarakat dan mencapai gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat

**Oleh**

**Warda Arumsari  
NIM 102110101080**

**BAGIAN ADMINISTRASI DAN KEBIJAKAN KESEHATAN  
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT  
UNIVERSITAS JEMBER  
2014**

## **PERSEMBAHAN**

Skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Allah SWT, berkat limpahan rahmat hidayah-Nya saya bisa menyelesaikan skripsi ini.
2. Kedua orang tua saya, Ibu Yuli Wardhani dan Bapak Siswandito serta kakak tercinta saya Aulia Surayasari yang mencurahkan kasih sayang, dukungan baik moril maupun materiil, serta tak pernah lelah untuk menemani, menasehati dan memberikan do'a yang tak pernah berhenti mengiringi setiap langkah hidupku. Semoga Allah senantiasa melimpahkan kesehatan dan kebahagiaan;
3. Para Guru-guru, TK Aisyah 09, SDN 3 Sempu, SMPN 1 Genteng, SMAN 1 Genteng, sampai Perguruan Tinggi, yang telah memberikan ilmu, pengalamannya, serta membimbing saya dengan penuh kasih sayang dan kesabaran;
4. Para Sahabat dan kolega angkatan, 2009, 2010, 2011, 2012 FKM UJ dan keluarga besar BEM FKM UJ yang telah memberikan pengalaman luar biasa, dan senantiasa menemani dalam setiap langkah, baik susah, canda, maupun tawa
5. Agama, Bangsa, dan Almamater tercinta Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember .

## MOTTO

“Dan janganlah kamu mengikuti hal yang kamu tidak mempunyai pengetahuan tentangnya. Sesungguhnya pendengaran, penglihatan, dan hati semuanya itu akan dimintai pertanggungjawabannya”

\*(QS. Al Isra’: 36)

“Orang yang hebat tidak dihasilkan melalui kemudahan, kesenangan, dan kenyamanan tetapi melalui kesukaran, tantangan, dan air mata”

“The illerate of the 21st century will not be those who cannot read and write, but those who cannot learn, unlearn, and relearn.”

\*\*(*Alvin Toffler*)

---

\*) Said, M. 1997. *Terjemah Al Qur’an Al karim*. Bandung: Alma;arif

\*\*\*) Alvin Toffler . 2009. *Powershift: Knowledge, Wealth, and Power at the Edge of the 21st Century*

## **PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Warda Arumsari

NIM : 102110101080

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul "Evaluasi Program Pemberian Makanan Tambahan Pemulihan (PMT-P) pada Balita BGM Tahun 2013 (Studi Kasus di Desa Sukojember Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan Jelbuk Kabupaten Jember)" adalah benar- benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi mana pun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 1 Juni 2014  
Yang menyatakan,

Warda Arumsari  
NIM. 102110101080

## **SKRIPSI**

### **EVALUASI PROGRAM PEMBERIAN MAKANAN TAMBAHAN PEMULIHAN (PMT-P) PADA BALITA BGM TAHUN 2013** (Studi Kasus di Desa Sukojember Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan Jelbuk Kabupaten Jember)

Oleh:

**WARDA ARUMSARI**  
NIM. 102110101080

Pembimbing:

Dosen Pembimbing Utama : Hj. Sri Utami., S.KM., MM  
Dosen Pembimbing Anggota : Eri Witcahyo., S.KM., M.Kes

## PENGESAHAN

Skripsi berjudul *Evaluasi Program Pemberian Makanan Tambahan Pemulihan (PMT-P) pada Balita BGM Tahun 2013 (Studi Kasus di Desa Sukojember Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan Jelbuk Kabupaten Jember)* telah diuji dan disahkan oleh Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember pada:

Hari : Jum'at

Tanggal : 20 Juni 2014

Tempat : Fakultas Kesehatan Masyarakat

Tim Penguji:

Ketua,

Sekretaris,

Leersia Yusi R., S.KM., M.Kes.

NIP. 19800314 200501 2 003

Eri Witcahyo., S.KM., M.Kes

NIP. 19820723 201012 1 003

Anggota I,

Anggota II,

Hj Sri Utami., S.KM., MM.

NIP. 140075647

Dwi Handarisasi., S.Psi., Msi

NIP. 19750513 199703 2 004

Mengesahkan,  
Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat  
Universitas Jember,

Drs. Husni Abdul Gani, M.S.

NIP. 19560810 198303 1 003

*Evaluation of Recovery Supplement Feeding's Program (PMT-P) for Under Red Line Weight (BGM) in 2013 (Case Study in Sukojember Jelbuk Community Health Center, Jember)*

**Warda Arumsari**

*Departement of Health Administration and Policy, School of Public Health, Jember University*

**ABSTRACT**

*In order to improve the children under five years old nutritional status and to increase the role and participation of the society especially the mother of them to handling under red line weight (BGM) at the Jelbuk Community Health Center and one of the effort was by holding recovery supplement feeding's program (PMT-P) for under red line weight (BGM). The study was conducted to evaluate the PMT-P program at Jelbuk Community Health Center by system approach. The type of the study was descriptive. The results of the study show that on input there were many aspect that has appropriate by the guidelines of PMT-P Ministry of Health and the guidelines of PMT-P Jember District, but the implementation of the method was not appropriate by the guidelines of PMT-P Ministry of Health and guidelines of PMT-P Jember District, on process there were many aspect that has appropriate by the guidelines of PMT-P Ministry of Health and guidelines of PMT-P Jember District, but the planning and organizing aspect about coordination was not appropriate, on output for the successfully of PMT-P was not appropriate by the guidelines of PMT-P Ministry of Health and guidelines of PMT-P Jember District in 2013 was still under the target was 44%.*

*Keywords: evaluation, recovery supplement feeding's program (PMT-P), under red line weight (BGM)*



## RINGKASAN

**Evaluasi Program Pemberian Makanan Tambahan Pemulihan (PMT-P) pada Balita BGM Tahun 2013 (Studi Kasus di Desa Sukojember Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan Jelbuk Kabupaten Jember);** Warda Arumsari; 102110101080; 2014; 148 halaman; Bagian Administrasi dan Kebijakan Kesehatan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember

Pada tahun 2010 di Jawa Timur terdapat 136 kecamatan yang rawan gizi dan dari 662 kecamatan yang ada di Provinsi Jawa Timur, Kabupaten Jember menyumbang 10 kecamatan yang merupakan daerah rawan gizi. Menurut data dari Dinas Kesehatan Jember, untuk tahun 2013 angka balita BGM tertinggi adalah Puskesmas Jelbuk yaitu di Desa Sukojember. Salah satu upaya peningkatan status gizi balita di wilayah kerja Puskesmas yaitu dengan mengadakan Pemberian Makanan Tambahan Pemulihan (PMT-P). Program Pemberian Makanan Tambahan Pemulihan (PMT-P) adalah program intervensi bagi balita yang menderita kurang gizi dimana tujuannya adalah untuk meningkatkan status gizi anak serta untuk mencukupi kebutuhan zat gizi anak agar tercapainya status gizi dan kondisi yang baik sesuai dengan umur anak tersebut (Kemenkes RI, 2011)

Tujuan penelitian ini adalah mengevaluasi faktor *input*, proses, dan *output* program PMT-P. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif. Jumlah informan sebanyak 7 informan yaitu 1 orang Kepala Puskesmas, 1 orang penanggung jawab program, 1 orang bidan desa, 1 orang kader kesehatan, 1 orang pendukung program, dan 2 orang ibu balita sasaran. Data primer pada penelitian ini adalah data mengenai pelaksana program, pendukung program dan sasaran, pengetahuan pelaksana program, sasaran, dan pendukung program, sarana prasarana, metode

pelaksanaan, pendanaan, bahan paket, target waktu keberhasilan program dan terkait faktor *proses* serta *output*. Data yang telah terkumpul selanjutnya dianalisis secara deskriptif.

Hasil penelitian melalui wawancara mendalam dengan informan menunjukkan bahwa dari faktor input yang terdiri dari aspek *man, money, materials, machine, market, dan time bound* sudah sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis Kabupaten Jember, namun ada beberapa aspek yang tidak sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis Kabupaten Jember yaitu aspek *method* yang merupakan metode pelaksanaan program PMT-P. Hal ini dikarenakan metode pelaksanaan program PMT-P di Puskesmas Jelbuk dengan cara kader memasak dan mengantarkan menu makanan tambahan pemulihan ke masing-masing balita sasaran seharusnya ibu balita sasaran bersama kader membuat kesepakatan untuk memasak bersama setiap hari atau seminggu sekali atau dua minggu sekali. Hal lain terkait kendala dana dari DAU maupun BOK yang sering terlambat. Untuk faktor proses yang terdiri dari aspek perencanaan, pengorganisasian, penggerakan dan pelaksanaan, pengawasan penngendalian dan penilaian terdapat beberapa aspek yang tidak sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis Kabupaten Jember yaitu terkait perencanaan metode pelaksanaan dan perencanaan pembiayaan serta pengorganisasian terkait koordinasi lintas sektor yaitu ketua PKK. Sedangkan faktor *output* yaitu keberhasilan program yang dilihat dari peningkatan status gizi balita berdasarkan penimbangan berat badan balita BB/TB dan BB/U, sehingga didapatkan pada tahun 2013 untuk keberhasilan program masih di bawah target yaitu 44%.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah beberapa aspek dalam faktor Input PMT-P di Desa Sukojember wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk telah sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis PMT-P Kabupaten Jember, namun untuk aspek metode pelaksanaan belum sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis PMT-P Kabupaten Jember serta adanya kendala terkait pendanaan dan pemanfaatan prasarana yang ada. Beberapa aspek dalam faktor. Faktor proses

program PMT-P di Desa Sukojejer wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk telah sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis PMT-P Kabupaten Jember, namun untuk aspek perencanaan metode pelaksanaan, prasarana yang digunakan dan dana terkait tujuan PMT-P serta aspek pengorganisasian terkait koordinasi lintas sektor belum sesuai dengan Panduan PMT-P Kemenkes dan Juknis PMT-P Kabupaten Jember dan output program PMT-P adalah peningkatan status gizi balita yang dilihat melalui laporan penimbangan balita berdasarkan penimbangan berat badan BB/TB dan BB/U didapatkan hasil pada tahun 2012 keberhasilan program PMT-P sebesar 60% yaitu tepat sesuai target, namun tahun 2013 keberhasilan program sebesar 44% artinya masih di bawah target keberhasilan program.

## **PRAKATA**

Syukur Alhamdulillah kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis mampu menyelesaikan penulisan proposal yang berjudul ”*Evaluasi Program Pemberian Makanan Tambahan Pemulihan (PMT-P) pada Balita BGM Tahun 2013 (Studi Kasus di Desa Sukojejer Wilayah Kerja Puskesmas Jelbuk Kecamatan Jelbuk Kabupaten Jember)*”.

Ucapan terima kasih dan penghargaan penulis sampaikan kepada Ibu Sri Utami, S.KM., MM dan Bapak Eri Witcahyo., S.KM., M.Kes, selaku dosen pembimbing yang telah memberikan petunjuk, saran, dan koreksi dalam penyusunan skripsi ini. Terima kasih dan penghargaan kami sampaikan pula kepada yang terhormat :

1. Bapak Drs. Husni Abdul Gani, M.S., selaku Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember
2. dr. Alfi Yudisianto selaku Kepala Puskesmas Jelbuk Kabupaten Jember dan Bapak Nuryanto selaku Penanggung Jawab Program PMT-P Puskesmas Jelbuk Kabupaten Jember
3. Abu Khoiri, S.KM., M.Kes., Nuryadi, S.KM., M.Kes., Christyana Sandra, S.KM., M.Kes., Yenike Tri Herawati., S.KM., M.Kes selaku Dosen peminatan Administrasi dan Kebijakan Kesehatan.
4. Kedua orang tua saya Ibu Yuli Wardhani dan Bapak Siswandito terimakasih atas do’a, dukungan, dan pengorbanan bapak dan ibu selama ini.
5. Kakak saya Aulia Surayasari, Nenek, Kakek dan keluarga besar saya, terimakasih atas segala do’a, dukungan, dan perhatiannya selama ini.
6. Salsabiel Firdaus yang selalu setia menemani dalam suka maupun duka.

7. Sahabat terbaik saya sejak SMA hingga sekarang, Rodyah Fitriani yang menemani perjuangan skripsi saya
8. Teman-teman terbaik saya, Nur laily Akhsani, Ega Novia, Choirun Nisak, Yulianda Anggraini, Lulik Sulifa, Ratri Margarina, Danis Putri, Eka Wahyuni, Dika Indo, Friskanti Putri, Riza Herwanto, dan semua teman teman terbaik saya.
9. Teman-teman dan keluarga besar di organisasi Badan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.
10. Teman-teman Administrasi dan Kebijakan Kesehatan 2010 seperjuangan, kerabat dan keluarga besar Fakultas Kesehatan Masyarakat.
11. Teman-teman Pengalaman Belajar Lapangan ”Badul” Desa Balung Kidul Kecamatan Balung Kabupaten Jember.
12. Seluruh pihak yang telah memberikan kontribusi bagi terselesaikannya skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih belum sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan penyusunan skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi khasanah ilmu pengetahuan, terutama di bidang Kesehatan Masyarakat. Atas perhatian dan dukungannya, penulis menyampaikan terima kasih.

Jember, 1 Juni 2014

Penulis

## DAFTAR ISI

	<b>Halaman</b>
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	i
<b>HALAMAN SAMPUL</b> .....	ii
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	iii
<b>HALAMAN MOTTO</b> .....	iv
<b>HALAMAN PERNYATAAN</b> .....	v
<b>HALAMAN PEMBIMBING</b> .....	vi
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	vii
<b>ABSTRACT</b> .....	viii
<b>RINGKASAN</b> .....	ix
<b>PRAKATA</b> .....	xii
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiv
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xviii
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xix
<b>DAFTAR SINGKATAN</b> .....	xx
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	xxi
<b>BAB 1. PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
<b>1.1 Latar Belakang</b> .....	1
<b>1.2 Rumusan Masalah</b> .....	5
<b>1.3 Tujuan Penelitian</b> .....	5
1.3.1 Tujuan Umum .....	5
1.3.2 Tujuan Khusus .....	6
<b>1.4 Manfaat Penelitian</b> .....	7
1.4.1 Manfaat Teoritis .....	7

1.4.2 Manfaat Praktis .....	7
<b>BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA .....</b>	<b>8</b>
<b>2.1 Konsep Puskesmas .....</b>	<b>8</b>
2.1.1 Definisi Puskesmas .....	8
2.1.2 Visi dan Misi Puskesmas .....	9
2.1.3 Fungsi Puskesmas .....	10
2.1.4 Peran Puskesmas .....	11
2.1.5 Program Pokok Puskesmas .....	12
2.1.6 Satuan Penunjang Puskesmas .....	13
<b>2.2 Program PMT-P Balita .....</b>	<b>13</b>
2.2.1 Program PMT Balita .....	13
2.2.2 Panduan Penyelenggaraan PMT-P Balita Gizi Kurang Bina Gizi dan Kesehatan Ibu Anak Kemenkes 2011.....	16
2.2.3 Petunjuk Teknis Kegiatan PMT Pemulihan Gizi Kabupaten Jember Tahun 2013 .....	22
<b>2.3 Teori Evaluasi Program .....</b>	<b>26</b>
2.3.1 Pengertian Evaluasi Program .....	26
2.3.2 Pengertian Program .....	27
2.3.3 Dimensi dan tahap evaluasi program .....	29
2.3.4 Tujuan Evaluasi Program .....	30
<b>2.4 Konsep Sistem .....</b>	<b>31</b>
2.4.1 Input .....	32
2.4.2 Proses .....	35
2.4.3 Output .....	39
<b>2.5 Kerangka Konseptual Penelitian .....</b>	<b>42</b>
<b>BAB 3. METODE PENELITIAN .....</b>	<b>44</b>
<b>3.1 Jenis Penelitian .....</b>	<b>44</b>

<b>3.2 Tempat dan Waktu Penelitian .....</b>	<b>44</b>
3.2.1 Tempat Penelitian .....	44
3.2.2 Waktu Penelitian .....	44
<b>3.3 Sasaran dan Penentuan Informan Penelitian .....</b>	<b>45</b>
3.3.1 Sasaran Penelitian .....	45
3.3.2 Penentuan Informan Penelitian .....	45
<b>3.4 Fokus Penelitian dan Pengertian .....</b>	<b>46</b>
<b>3.5 Data dan Sumber Data .....</b>	<b>51</b>
3.5.1 Data Primer .....	51
3.5.2 Data Sekunder .....	52
<b>3.6 Teknik dan Instrumen Pengumpulan Data .....</b>	<b>52</b>
3.6.1 Teknik Pengumpulan Data .....	52
3.6.2 Instrumen Pengumpulan Data .....	52
3.6.3 Teknik Penyajian Data .....	53
3.6.4 Teknik Analisis Data .....	53
<b>3.7 Kerangka Operasional .....</b>	<b>55</b>
<b>BAB 4. HASIL DAN PEMBAHASAN</b>	
<b>4.1 Gambaran Lokasi Penelitian .....</b>	<b>56</b>
4.1.1 Profil Puskesmas Jelbuk .....	56
4.1.2 Visi dan Misi Puskesmas Jelbuk .....	56
4.1.3 Letak Geografis Puskesmas Jelbuk .....	56
4.1.4 Tenaga/Sumber Daya Manusia Kesehatan Puskesmas Jelbuk .....	57
4.1.5 Program dan Pencapaian Program .....	58
<b>4.2 Hasil Penelitian .....</b>	<b>60</b>
4.2.1 Faktor Input Program PMT-P di Puskesmas Jelbuk .....	60
4.2.2 Faktor Proses Program PMT-P di Puskesmas Jelbuk .....	69



4.2.3 Faktor Output Program PMT-P di Puskesmas	
Jelbuk .....	77
<b>4.3 Pembahasan .....</b>	<b>79</b>
4.3.1 Faktor Input Program PMT-P di Puskesmas	
Jelbuk .....	79
4.3.2 Faktor Proses Program PMT-P di Puskesmas	
Jelbuk .....	92
4.3.2 Faktor Output Program PMT-P di Puskesmas	
Jelbuk .....	107
<b>BAB 5. KESIMPULAN DAN SARAN .....</b>	<b>114</b>
5.1 Kesimpulan .....	114
5.2 Saran .....	114
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>116</b>
<b>LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	<b>Halaman</b>
Tabel 2.1 Kriteria Status Gizi Balita Berdasarkan BB/TB .....	22
Tabel 2.2 Kriteria Status Gizi Balita Berdasarkan BB/TB .....	23
Tabel 3.1 Fokus Penelitian .....	46
Tabel 4.1 Target Pencapaian Program KIA Periode Januari s/d Desember 2012.....	58
Tabel 4.2 Hasil Kegiatan Imunisasi Tahun 2012 Puskesmas Jelbuk .....	58
Tabel 4.3 Hasil Program Gizi Tahun 2012 .....	59
Tabel 4.4 Strata Polindes Tahun 2013 Puskesmas Jelbuk .....	60
Tabel 4.5 Hasil Status Gizi Balita Dapat PMT-P Gizi Dana DAU Desa Sukojember Tahun 2013.....	78
Tabel 4.6 Hasil Status Gizi Balita Dapat PMT-P Gizi Dana BOK Desa Sukojember Tahun 2012 .....	109
Tabel 4.7 Hasil Status Gizi Balita Dapat PMT-P Gizi Dana DAU Desa Sukojember Tahun 2013 .....	11

## DAFTAR GAMBAR

	<b>Halaman</b>
Gambar 2.1 Kerangka Konseptual Penelitian .....	42
Gambar 3.1 Kerangka Operasional .....	53

## DAFTAR SINGKATAN

APBN	: Anggaran Pendapatan Bendahara Negara
APBD	: Anggaran Pendapatan Bendahara Daerah
BGM	: Bawah Garis Merah
BOK	: Bantuan Operasional Kesehatan
DAU	: Dana Alokasi Umum
Depkes RI	: Departemen Kesehatan Republik Indonesia
Kemenkes	: Kementerian Kesehatan
KMS	: Kartu Menuju Sehat
LSM	: Lembaga Swadaya Masyarakat
MMD	: Musyawarah Masyarakat Desa
PKK	: Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga
Polindes	: Pondok Bersalin Desa
Posyandu	: Pos Pelayanan Terpadu
TPG	: Tenaga Pelaksana Gizi
UKBM	: Upaya Kesehatan Bersumberdaya Masyarakat
UU	: Undang- Undang

## DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
A Lembar Persetujuan.....	119
B -1 Lembar Panduan Wawancara .....	120
B-2 Lembar Panduan Wawancara .....	125
C-1 Lembar Panduan Wawancara .....	130
C-2 Lembar Panduan Wawancara .....	135
D-1 Lembar Panduan Wawancara .....	139
D-2 Lembar Panduan Wawancara .....	142
E Lembar <i>Check list</i> Dokumen .....	145
F Lembar Dokumentasi Kegiatan .....	146
G Lembar Dokumen PMT-P .....	148
H Permohonan izin pengambilan data dari Fakultas Kesehatan Masyarakat ke Bakesbangpol	
I Surat Rekomendasi dari Bakesbangpol ke Dinas Kesehatan Kab Jember	
J Permohonan izin penelitian dari Fakultas Kesehatan Masyarakat ke Bakesbangpol	